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Каждый из нас нуждается, чтобы в сердце был мир Божий. 

Об этом говорит Флп.4:6 «Не заботьтесь ни о чем, но 

всегда в молитве и прошении с благодарением 

открывайте свои желания пред Богом». Мир нам нужен, 

когда в сердце есть переживание, беспокойство. Когда мы 

с прошением и благодарением приходим к Богу, Его мир 

наполняет сердце. 

Как мы можем не заботиться ни о чем? Получается, что 

если вы учитесь, то можно не прилагать усилий, не готовиться к занятиям? Конечно, это не 

так. Мы письмо читаемое для мира (2Кор.3:2). Мы все должны делать хорошо и прилежно. 

Мы свои заботы и переживания должны возлагать на Христа. 

Порой заботы сгущаются над нами и не дают нам должным образом следовать за Богом. 

Мтф.6:25,30-34 «Посему говорю вам: не заботьтесь для души вашей, что вам есть и что 

пить, ни для тела вашего, во что одеться. Душа не больше ли пищи, и тело одежды?.. 30 если 

же траву полевую, которая сегодня есть, а завтра будет брошена в печь, Бог так одевает, 

кольми паче вас, маловеры! 31 Итак не заботьтесь и не говорите: что нам есть? или что 

пить? или во что одеться? 32 потому что всего этого ищут язычники, и потому что Отец 

ваш Небесный знает, что вы имеете нужду во всем этом. 33 Ищите же прежде Царства 

Божия и правды Его, и это все приложится вам. 34 Итак не заботьтесь о завтрашнем дне, 

ибо завтрашний [сам] будет заботиться о своем: довольно для [каждого] дня своей 

заботы». 

Конечно, мы должны следить за своей одеждой, покупать продукты, но все эти заботы не 

должны стать на первый план в нашей жизни. Бог заложил механизмы в природе. Растения не 

заботятся о своем внешнем виде. Мы, как дети Божии, должны уповать на Него, что Он 

позаботится о нас. 

1Пет.5:7 «Все заботы ваши возложите на Него, ибо Он печется о вас». В Мтф.6:30 Иисус 

называет людей маловерами, т.к. они не положились на Господа, что Он позаботится. Порой 

мы забываем, что Господь наш Обеспечитель. Он совершает наше спасение. Будем 

напоминать себе об этом, тогда излишняя забота будет отходить на второй план. 

Чем опасны излишние заботы? Когда Иисус рассказывал притчу о сеятеле, Он сравнил заботы 

с тернием. Мтф.13:22 «А посеянное в тернии означает того, кто слышит слово, но забота 

века сего и обольщение богатства заглушает слово, и оно бывает бесплодно».  

Часто мы переживаем, что дьявол, грех могут принести урон. Но не обращаем внимания на 

бесплодные дела. Иисус сравнивает заботы только о себе, своих желаниях с тернием. Терние 

– это колючее растение с колючими листьями, которое заглушает процесс возрастания зерна. 

Не дает колосу возрастать и лишает его света. Человек, который сконцентрирован на своих 

ожиданиях, не может приносить плод. 

Нам нужно уповать на Господа, Он поможет нам пройти свой путь. 

Еккл.2:26 «Ибо человеку, который добр пред лицем Его, Он дает мудрость и знание и 

радость; а грешнику дает заботу собирать и копить, чтобы [после] отдать доброму пред 

лицем Божиим. И это – суета и томление духа!» Люди собирают, копят, но их жизнь может 

оборваться резко, и они не знают, кому достанется все накопленное. Господь заботится о 

Своих и помогает. 

Чрезмерные переживания могут привести нас в состояние, когда мы можем пропустить очень 

важный день. Лк.21:34 «Смотрите же за собою, чтобы сердца ваши не отягчались 

объядением и пьянством и заботами житейскими, и чтобы день тот не постиг вас 

внезапно». Человек, ожидающий дня Господня, не пропустит его. Но если он погрязнет в своих 

личных делах, мыслях, не будет слышать голос Бога, день тот может постигнуть его внезапно. 

Важно благодарить Бога в молитве, тогда мир Божий будет наполнять наше сердце. 



1Кор.7:32-33 говорит, что есть разница между неженатыми и семейными людьми: 

«Неженатый заботится о Господнем, как угодить Господу; 33 а женатый заботится о 

мирском, как угодить жене». Речь о том, что неженатый может больше времени уделить 

служению Богу. 

Когда мы несем служение и при этом много заботимся о внешних факторах, то можем попасть 

в не очень приятное положение. Лк.10:38-42 «В продолжение пути их пришел Он в одно 

селение; здесь женщина, именем Марфа, приняла Его в дом свой; 39 у нее была сестра, именем 

Мария, которая села у ног Иисуса и слушала слово Его. 40 Марфа же заботилась о большом 

угощении и, подойдя, сказала: Господи! или Тебе нужды нет, что сестра моя одну меня 

оставила служить? скажи ей, чтобы помогла мне. 41 Иисус же сказал ей в ответ: Марфа! 

Марфа! ты заботишься и суетишься о многом, 42 а одно только нужно; Мария же избрала 

благую часть, которая не отнимется у нее». 

Эта простая ситуация дает нам хороший урок. Когда Иисус пришел к Марфе в дом, она 

принимала Его как Спасителя и Господа, приготовила большое угощение, в чем ничего 

плохого нет. В какой-то момент она устала и попросила Иисуса сказать Марии, чтобы она 

помогла ей. Мария была у ног Христа, слушала Его. Тогда Иисус сказал, что важнее избрать 

благую часть, не нужно слишком много беспокоиться. Важно в первую очередь иметь личные 

отношения с Господом, в молитве, в изучении Писания. Внешняя сторона служения не должна 

идти впереди нас. 

С другой стороны, каждый член церкви выполняет труд, вместе мы делаем общее Божье дело. 

Мы все служим по-разному. Но каждое дело важно. 

Иногда Бог хочет остановить наш бег, когда мы настолько осуетились, что нет времени 

принести Ему благодарность, Божье дело у нас в стороне. Тогда Господь использует крайние 

меры, чтобы остановить нас. Иногда допущенная Богом болезнь или проблемы у близких 

приближают нас к Нему, мы начинаем смотреть на Него. 

Порой мы слишком много планируем, думая, что можем много сделать. 

Когда мы довольны тем, что имеем, мы можем благословенно вести свою жизнь. Об этом 

говорил Апостол Павел. Он, будучи состоятельным человеком, мог провести свою жизнь в 

устройстве, но был в постоянных гонениях за Христа, в переживаниях. Однако он говорит, что 

научился жить в любых обстоятельствах и быть довольным. Порой мы не замечаем, сколько 

имеем благословений. Важно быть благодарными Богу. Человек довольный меньше 

переживает и заботится. 

Когда мы читаем, что мы не должны заботиться ни о чем, там не сказано, что мы не должны 

заботиться ни о ком. 1Тим.5:8 «Если же кто о своих и особенно о домашних не печется, тот 

отрекся от веры и хуже неверного». Нам нужно заботиться о своих семьях, о других 

христианах. 1Кор.12:25 «дабы не было разделения в теле, а все члены одинаково заботились 

друг о друге». Гал.6:2 «Носите бремена друг друга, и таким образом исполните закон 

Христов». 

Служители должны заботиться, молиться о членах церкви. Апостол Павел говорит во 

2Кор.11:28 «Кроме посторонних [приключений], у меня ежедневно стечение [людей], забота 

о всех церквах». 

Мы должны заботиться иметь Бога в разуме. Рим.1:28 говорит: «И как они не заботились 

иметь Бога в разуме, то предал их Бог превратному уму – делать непотребства». Когда мы 

рассуждаем, размышляем над Священным Писанием, Бог работает в нашем сердце. 

Наш Господь самый любящий Отец, заботящийся о нас. Даже если в нашей жизни есть 

проблемы, переживания и мы сконцентрировались только на этом, напомним себе, что наш 

Господь обеспечивает нас, заботится о нас, поддерживает. Бог ответит в свое время. Любую 

нужду будем с благодарностью приносить Господу! 

Аминь. 


